

Desempeño del PIB “no desilusionó”, pero hay señales de fatiga: expertos

DORA VILLANUEVA,
JULIO GUTIÉRREZ Y
ALEJANDRO ALEGRÍA

La economía mexicana “no desilusionó el año pasado”, al reportar un crecimiento anual de 3 por ciento, mejor a lo esperado. Sin embargo,

“

El reto es fomentar la actividad y controlar la inflación

muestra “señales de fatiga”, por lo que su avance en 2023 podría ir de 0.5 a uno por ciento, indicó Moody’s Analytics.

Alfredo Coutiño, director para América Latina de la calificadora, consideró que el crecimiento de 3 por ciento del producto interno bruto (PIB) el año pasado responde a que las actividades esenciales se normalizaron al levantarse las restricciones sanitarias y las exportaciones continuaron beneficiándose de la demanda del mercado estadounidense.

Los ingresos por turismo también crecieron, dada la política de puertas abiertas a viajeros internacionales, las remesas alcanzaron un máximo histórico impulsadas por la fuerza laboral de Estados Unidos, mientras las transferencias monetarias del gobierno ayudaron a sostener el consumo familiar, amplió el analista.

Para 2023 las perspectivas enfrentan una desaceleración económica en Estados Unidos, principal socio comercial de México, lo que reducirá la demanda de exportaciones nacionales, mientras el mercado interno tendrá condiciones monetarias restrictivas, publicó Moody’s Analytics.

Una menor demanda externa y la debilidad del mercado interno harán que el crecimiento del PIB pase de 3 por ciento a una media de 0.5 a uno por ciento de un año a otro, resumió la firma.

Superó el promedio de las últimas tres décadas

El avance de la economía mexicana durante 2022 sorprendió a analistas del sector financiero, quienes aseguraron que es una tasa superior al promedio de las últimas tres décadas y como resultado del buen des-

empeño del sector manufacturero.

Sin embargo, mostraron cierta inquietud por la desaceleración que tuvo el PIB durante el último trimestre del año pasado, por lo que prevén un 2023 con un panorama retador, debido a la desaceleración que se espera a nivel mundial.

Analistas de Citibanamex sostuvieron que el menor crecimiento de la economía global eventualmente debería afectar la dinámica de crecimiento de México, mientras la demanda interna también se vería limitada por una mejoría más lenta de los ingresos de los hogares, altas tasas de interés y bajos niveles de confianza.

Los economistas de BBVA apuntaron que “los factores que confirieron resistencia a la economía en trimestres previos se disipan, y el entorno para 2023 se muestra desafiante para todos los componentes de la demanda”.

Empresarios ven recesión económica en 2023 y alto nivel inflacionario: KPMG

Dos de cada cinco empresarios consideran que la economía mexicana entrará en recesión, acompañada de altos precios de mercancías e insumos, por lo que el reto para México será lograr condiciones adecuadas para fomentar el crecimiento económico, mostró un estudio de KPMG.

El sondeo Perspectivas de la alta dirección en México, que realiza la consultora, indicó que sólo 25 por ciento de los altos directivos de empresas esperan recesión económica con inflación a la baja.

Casi siete de cada 10 directivos de las firmas encuestados por KPMG indicaron que el principal reto del país es alcanzar las condiciones adecuadas para fomentar el crecimiento económico y controlar la inflación.